

Profesores de la Barros Luco también sueñan con “volver pronto a casa”

Presidenta del consejo gremial de la escuela porteña reveló los desafíos que han tenido que enfrentar los últimos quince años sin edificio propio

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Uno de los mayores sueños de Marcela Pérez (52 años), presidenta del consejo gremial de la Escuela Ramón Barros Luco, es volver a “pisar nuestro hogar y hacer clases en ella antes de que me jubile”.

Una sentida reflexión que llega justo a tiempo, a solo seis días de que la comunidad educativa cumpla 15 años “fuera de casa” luego que el terremoto del año 2010 golpeará fuertemente los cimientos del edificio ubicado en el barrio El Almendral de Valparaíso.

De aquel tiempo a la fecha, los desafíos han sido incontables: desde migrar de un lugar a otro hasta convivir con la inseguridad, sin embargo, “la esperanza no se ha perdido”, subrayó la representante de los docentes, quien dialogó con nuestro medio de comunicación ad portas de un nuevo aniversario.

“Ha sido un proceso con dificultades, con dolor, porque si bien es cierto este terremoto, que es algo natural, provocó en nuestro edificio patrimonial algunos daños, los daños mayores no fueron solo del terremoto, sino que por lo que vino después, con las licitaciones fallidas y los robos, lo que fue deteriorando mucho más el edificio”, señaló Pérez, quien lleva más de 14 años en el colegio.

Y recordó: “Este edificio no solo es nuestra escuela, sino que es también patrimonio de Valparaíso y no se le ha dado el valor y la importancia en ese sentido”.

TRASLADOS

En cuanto a las dificultades,



AGENCIA UNO

LICITACIONES FALLIDAS Y ROBOS TAMBIÉN FUERON UN GOLPE PARA LA ESCUELA A JUICIO DE DOCENTE.

TODO COORDINADO PARA EL 27F

Para los interesados en apoyar esta causa, cabe señalar que el próximo 27 de febrero se realizará una actividad a las 12 horas en el frontis del establecimiento educacional, esto en calle Victoria, en pleno corazón de Valparaíso: la manifestación está siendo coordinada por la comunidad bajo la consigna “A 15 años de quedarnos sin casa, la Escuela Ramón Barros Luco no baja los brazos”.

des, la profesional asegura que estas se relacionan a los movimientos que han tenido durante este periodo. Esto porque “nuestros traslados han significado inseguridad de no tener tu espacio”, manifestó.

“Estuvimos en la Escuela Uruguay, después estuvimos en la Scuola Italiana y ahora en el Liceo N°1, estamos rodeados en la avenida Argentina de liceos y hay que considerar que nuestra escuela es solo de niñas y enseñanza básica, por lo tanto las inseguridades y los espacios reducidos nos han afectado, a las estudiantes y a nosotros, los y las docentes”, comentó.

“Nosotros tampoco contamos con espacios adecuados, tenemos que estar en salas pequeñas y si no fuera por el trabajo que ha hecho la dirección de tener una muy buena convivencia con el Liceo 1, no sé qué sería de nosotros. Lo que más nos ha marcado es no tener nuestra casa, no tener tu espacio, porque la Escuela Ramón Barros Luco, el edificio patrimonial, tenía canchas, salones, sala de música, sala de laboratorio, biblioteca, sala multiuso y te podría enumerar más espacios aún, que son muy importantes para la educación”, añadió Marcela Pérez.

A esta incomodidad re-

lativa a los espacios, está también la lucha contra la inseguridad.

“Estamos en plena avenida Argentina y ese lugar es inseguro, los robos son increíbles, entonces nosotros hasta en eso tenemos que estar preocupados”, reveló.

ESPERANZADOS

Ahora bien, pese a los problemas, la esperanza sigue acompañando a la comunidad educativa.

“Estamos esperanzados y ahora con más ímpetu de que en el 2025 nuestra escuela sea una realidad. Sabemos que el proceso igual será lento, ya que nuestra escuela se ha ido deteriorando, pero ya llevamos tanto tiempo, que lo importante es que se reconstruya y que el edificio sea para la Ramón Barros Luco... tengo 52 años y tengo la esperanza de que antes de que me jubile, volveré a pisar esa escuela y hacer clases en ella”, reflexionó finalmente la vocera de los profesores. ☺